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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

RETIRAN ESPECTACULARES 
 
RETIRAN 62% DE ESPECTACULARES DE LAS AZOTEAS. La Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHIENBAUM   aseguro que no jabra prórroga para el retiro de espectaculares en 
azoteas, y a partir del 7 de junio se impondrán sanciones económicas que van de 1.2 a 1.5 
millones de pesos para empresa que no lo hagan. “el 6 de junio es la fecha limite par que se 
acerquen a la SEDUVI, para que puedan mostrar su buena voluntad de retiro de los 
espectaculares de azotea, hacer un llamado a todos los que se anuncian, incluidos temas 
políticos, que no se anunciaren en espectaculares de azoteas que son llégales”, exhorto, Uni 
11 Jor 29C Raz 19 Cro 11 Pre 7  
 

DISMINUYEN QUEJAS POR AGUA 
 
DISMINUYEN 80% LAS QUEJAS POR FALTA DE AGUA. Las quejas ciudadanas por 
reducción o falta de agua disminuyeron 80 por ciento de marzo a mayo informó la Jefa de  
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO al término de un recorrido realizado por la 
Antigua Planta de Bombeo de Xotepingo, ubicada en la Alcaldía Coyoacán. La mandataria 
dijo que lo anterior es el resultado de las acciones implementadas por el Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México (SACMEX) y la coordinación estrecha que se ha dado desde 2019, 
con la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y el Estado de México para mitigar la sequía 
registrada en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM). “Este es un sistema que 
tiene el SACMEX, en donde podemos ver las quejas todos los días, cuando ustedes llaman 
por teléfono diciendo que no hay agua en su colonia o en la calle o en el lugar donde viven. 
Entonces, en marzo estuvimos aquí en esta situación y hoy se han reducido de manera muy 
importante las quejas. (…), mencionó en sus redes sociales.  Pre. 7, Cro. 11 
 

DIGITALIZAR TRÁMITES 
 
APUESTA SHEINBAUM POR DIGITALIZAR TRÁMITES PARA ERRADICAR LA 
CORRUPCIÓN. La digitalización es la mejor manera para acabar con la corrupción, pues al 
disminuir en su mayoría los trámites, también se evitará en gran medida la realización de 
esta práctica, así lo informó la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM. El tema central para el gobierno capitalino para atraer la inversión a la ciudad, 
explicó, es la digitalización, así como la mejora y reducción de trámites, tarea de la Agencia 
Digital de Innovación Pública (ADIP) que beneficia a negocios de alto y bajo impacto, en 
específico al sector de Turismo y de Servicios. Lo anterior lo dijo en el marco de la Expo 
Desarrollo Inmobiliario: The Real Estate Show 2023. Fin 38 
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ELEGIR UNIFORME 
 
NIÑOS PODRÁN ELEGIR UNIFORME. EL pleno del Congreso Capitalino aprobó un 
dictamen para que los niños y niñas de educación básica, puedan elegir si quieren usar 
pantalón o falda en las escuelas. La propuesta fue presentada por la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, y se sumó la reserva de la diputada Polimnia Romana para que la 
posibilidad de regir fuera para niños y niñas por igual. Uni 11 
 

DESARROLLO URBANO 
 
TRAS SU COCHINERO EN BJ, LOS PANISTAS NO TIENEN AUTORIDAD MORAL PARA 
HABLAR DE DESARROLLO URBANO: MORENA. El presidente de Morena en la Ciudad 
de México, Sebastián Ramírez Mendoza, calificó de “ridículo” que los panistas traten de dar 
lecciones sobre desarrollo urbano, cuando en la alcaldía Benito Juárez “han violado 
sistemáticamente la ley”, al permitir la construcción ilegal de más de 264 pisos. “Los del PAN 
no tienen calidad moral para pronunciarse sobre la legalidad del proceso; primero que 
arreglen todo el cochinero que han hecho en la Benito Juárez. Deberían de ocuparse en ver 
cómo van a regresar 7 mil millones de pesos que obtuvieron con sus transas inmobiliarias y 
en cómo le van a regresar la tranquilidad a todos los que defraudaron con su patrimonio. 
Explicó que el objetivo de ambos instrumentos es poner freno a la corrupción y al desorden 
inmobiliario, al establecer reglas claras para el desarrollo de la entidad a fin de priorizar la 
calidad de vida de la población. Esto es lo que caracteriza a la administración de la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum. Antes de tomar una decisión de gran calado se consulta a la 
ciudadanía, aquí no se actúa de forma unilateral, se hace lo que la mayoría decide.   Jor. 27 
 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL 
 
CRITICAN QUE HAYAN FINALIZADO CONSULTAS DEL PGOT U EL PGD. El frente por la 
Defensa de los Derechos de los pueblos y Barrios Organismos de la Cuenca del Anáhuac 
fustigo la decisión de las autoridades de la Ciudad de México de finalizar la consulta sobre 
los proyectos del Programa a General de Ordenamiento Territorial y Plan General  de 
Desarrollo. Externaron su desacuerdo por las declaraciones de CLAUDIA SHEINABUM en el 
sentido que los nuevos proyectos del plan general de desarrollo y del programa de 
ordenamiento territorial garantizan los derechos a la ciudad. Pre  
 

REFORMA EDUCATIVA 
 
CRITICAN “FAST TRACK” A REFORMA EDUCATIVA. Diputados de Oposición criticaron 
que se aprobara en “fast track” la redoma educativa enviada por la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM. Esto luego de que legisladores del Congreso de la Ciudad de 
México aprobaron la iniciativa entre señalamientos de desaseo y premura, solo tres días 
después de haber sido avalado en comisiones. “si me da mucho gusto que la Jefa de 
Gobierno presente una iniciativa de este tipo. Ref 3    
  



PUENTE VEHICULAR AFECTADO 
 
REHABILITAN PUENTE VEHICULAR AFECTADO POR LAS LLUVIAS. A casi dos años de 
haberse inaugurado, el Gobierno de la ciudad de México realizo obras de re nivelación de la 
rampa de acceso al puente vehicular de Canal Nacional y Periférico Oriente, con el fin de 
atender las anegaciones que se registraban en la zona derivado de las lluvias. Durante un 
recorrido que se realizó, usuarios y transportistas que circulaban por esta zona confiaron en 
que dicha intervención solucione la problemática de inundaciones en esta vialidad, ante la 
temporada de lluvias de este año. El fin de semana pasado toda- vía se observó la presencia 
de cinco trabajadores que ultimaron detalles, y debido a las obras se registró 
congestionamiento vial. El 4 de septiembre de 2021, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo, entregó el puente vehicular Periférico Sur-Oriente, ubicado en la alcaldía Xochimilco, 
que se construyó con una inversión de 693 millones de pesos. La vialidad tiene una longitud 
de 2.1 kilómetros, tres carriles de circulación por sentido, así como una incorporación de 347 
metros que va de avenida Canal Nacional a Periférico Sur.  Uni 10  Gra 2,3 
 

MICAS PIRATA 
 
INTERVENDRÁN GODOY E INE POR MICAS PIRATA. CLONACIÓN. La Jefa de Gobierno 
dijo que se dará vista a la Fiscalía capitalina; consejeros ya analizan la “ruta jurídica”.  La 
jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que pedirá a la fiscal de Justicia capitalina, 
Ernestina Godoy, que investigue la emisión de credenciales de INE apócrifas en la Plaza de 
Santo Domingo, en el Centro Histórico de Ciudad de México. Adelantó además que en los 
próximos meses se implementará un nuevo sistema de digitalización en el Registro Civil 
para evitar fraudes. "En lo que tiene que ver con Santo Domingo, hay que pedirle a la 
fiscalía que investigue, que re- vise y si es el caso, que ellos hagan su trabajo”, expresó. En 
conferencia de prensa, la mandataria capitalina dijo que su administración ha emprendido 
diversas medidas para combatir prácticas corruptas como la falsificación de documentos, no 
obstante, revisarán el caso de la Plaza de Santo Domingo. MILENIO publicó esta semana 
que por dos mil pesos cualquier persona puede cambiar su identidad con una INE falsa, 
mediante gestores en Santo Domingo. Mil 12 
 

RUMBO 2024 
 
 SE PERFILA EN MORENA CONTIENDA DE DOS.  A la pregunta de  ¿Quién preferirá que 
fuera el candidato presidencial de Morena en 2024?: respondieron así: Claudia Sheinbaum: 
31% Marcelo Ebrard: 26%; Adán Augusto López: 6%; Ricardo Monreal: 5%.  A la pregunta 
de ¿Cree que el candidato presidencial de Morena  será definido por una encuesta como lo 
ha dicho el partido o lo elegirá AMLO?: el 49% respondió SERÁ POR ENCUESTA. Ref 1-A  
 
NO ENTUSIASMAN ASPIRANTES. A poco más de un año para las elecciones 
presidenciales de 2024, Morena se afianza como el partido con mayor intención de voto a 
nivel nacional, con un respaldo electoral de 49 por ciento. En segundo lugar se mantiene el 
PAN con el 20 por ciento de intención de voto, seguido por el PRI con 17 por ciento de las 
preferencias. Así lo registra la más reciente encuesta de Grupo Reforma elaborada del 18 al 
23 de mayo a mil adultos a nivel nacional. Entre las "corcholatas" de Morena, puntea la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, con una ventaja de cinco puntos porcentuales sobre 
el Canciller, Marcelo Ebrard. Ref. 6-A Met 10  



SHEINBAUM: ENCUESTA DE MORENA SERÁ TRANSPARENTE; “ACEPTARÉ EL 
RESULTADO”. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, aseguró que aceptará el 
resultado de la encuesta nacional de Morena para definir al candidato presidencial para el 
2024, pues jamás va a traicionar por lo que siempre ha luchado: la democracia, la 
transparencia y la justicia social. Descartó que pueda haber una ruptura entre los aspirantes 
presidenciales, como ocurrió en el estado de Coahuila. “No veo quién pueda hacer algo así; 
yo creo que todos tenemos muy claro que, por encima de todo, está la continuidad del 
proyecto, ya con el rasgo personal de quien vaya a gobernar”. Recordó que, en el proceso 
interno de Morena, todos aquellos que participan en la encuesta para la definición de 
candidatos firman que estarán de acuerdo con el resultado, y en este caso, aunque todavía 
no lo dicen, “entiendo que va a ser un procedimiento similar”. “Entonces, yo más allá de 
decir: vamos a firmar entre un compañero y yo, hay que esperar a que nos convoque el 
partido y que nos explique cuál es la propuesta. Si tiene uno dudas, no está de acuerdo, 
entonces internamente ya se podrá resolver; pero no es un asunto particular, individual, es 
un asunto institucional, en el sentido de que hay un estatuto que tenemos que seguir”, 
expuso.  Jor. 27C Mil 1,6,7 Her 23 24Hortas 6 Fin 42 RAz 10   
 
 
“ACEPTARE EL RESULTADO DE LA ENCUESTA; NO HAY RUPTURA” “Yo voy a aceptar 
el resultado de la encuesta” aseguró la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHIENBAUM al 
descartar una ruptura entre las corcholatas presidenciales. “lo he dicho varias veces, no 
tengo la menor duda, yo jamás voy a traicionar por lo que siempre he luchado, por la 
democracia, por la transparencia y por la justicia social”, dijo SHEINBAUM PARDO en 
conferencia de prensa.  Detalló que en las elecciones de 021 y 2022 para gobernadores, 
Morena realizo un procedimiento donde todos Aquellos que se inscriben firman para estar de 
acuerdo con el resultado y así ha sido en todos los casos, y el resultado de la encueta ha 
dado resultados importantes. Uni 7 
 
 

SEGRIDAD Y RELACIÓN CON TEXAS SON PRIORIDADES EN COAHUILA.   El candidato 
a la gubernatura de Coahuila por la alianza PRI-PAN-PRD, Manolo Jiménez, estuvo presente 
en el Telediario Matutino para reafirmar sus propuestas y compromisos luego de más de 50 
días de campaña y tras recorrer los 38 municipios del estado. Resaltó que el tema de 
seguridad será de los principales ejes en atender y además dijo que la ubicación geográfica 
de Coahuila será aprovechada al colindar con Texas. ¿Está cansado Manolo Jiménez? Nada 
más la vocecita pero todo bien. Han sido más de 50 días de campaña y he recorrido seis 
veces las regiones y los 38 municipios del estado. ANTE AL VISITA DE FIGURAS DE LA 4T 
COMO ADÁN AUGUSTO, RICARDO MONREAL Y SHEINBAUM, ¿NO SE SIENTE SOLO? 
La fortaleza de nuestra campaña radica en la gente de Coahuila, de nuestros actores. 
Posiblemente esas figuras pueden ayudar al candidato de Morena, pero al menos en las 
encuestas no se ha reflejado ningún movimiento. Mil 4 
 
 
 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. El tema de la planeación urbana mueve muchos intereses en la capital del 
país y además de que no hay titular en el Instituto de Planeación y existe un lío en el 
Congreso capitalino por el nombramiento, grupos vecinales han empezado a manifestar su 
rechazo porque no se hizo una consulta ciudadana nuevamente y amagan hasta con 
promover amparos. Una de estas asociaciones es la de vecinos de Contadero, en 
Cuajimalpa, que acusan la falta de consulta a los pueblos originarios, por lo que ingresaron 
un documento para que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, no mande 
los nuevos planes al Congreso de la CDMX hasta que se haga. Hay que recordar que este 
grupo litigó con una serie de amparos la construcción del Hospital de Cuajimalpa que se 
enredó en un tema legal y se tardó años en resolverse. Uni 11M. 
 
HISTORIAS DE NEGOCEOS, por Mario Maldonado. Después de las elecciones en el 
EDOMEX y Coahuila, en las que decidieron quedarse “en la banca”, Movimiento Ciudadano 
se convertirá en el principal partido de oposición en México y quizá el único con la fuerza 
para hacerle frente a la llamada  4T. Antes de la definición de un candidato interno, no se 
descartaría que los naranjas aceptaran a un Marcelo Ebrard, al que anticipadamente se le ha 
bloqueada el paso en Morena para acceder a la candidatura presidencial, frente a una muy 
marcada preferencia de Morena por CLAUDIA SHEINBAUM y con un Adán Augusto López 
que luce como el único caballo negro que podría dar el “campanazo”. Ebrard contaría con el 
respaldo de los empresarios del norte. Uni 8. 
 
KIOSKO. El que perdió la brújula en Coahuila es el candidato de Morena a Gobernador, 
Armando Guadiana, pues unos días está “con melón y otros con sandía”. Indican que el 
pasado fin de semana, con la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, don 
Armando se deshizo en elogios y afirmó que su corcholata era ella. Sin embargo, varios 
morenistas se quedaron con la duda, pues don Armando había señalado que su favorito era 
el Senador Ricardo Monreal; luego se mostró zalamero con Adán Augusto López y sólo falta 
la visita del Canciller Marcelo Ebrard. Uni 15-Edos. 
 
TRASCENDIÓ… Que el Canciller Marcelo Ebrard bajó los decibeles a la polémica por el 
proceso para elegir candidato presidencial de Morena después de los elogios que le hizo el 
Presidente, sí, pero también de la advertencia de que se ciña al método de la encuesta, “que 
sí funciona”, y que está validado por las normas de ese partido. Hay que recordar que ya 
antes el titular de la SRE se había inconformado públicamente por considerar que hay 
favoritismo para CLAUDIA SHEINBAUM y el propio Andrés Manuel López Obrador salió a 
corregirlo en la mañanera. Mil 2. 
 
EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. A pregunta, literalmente expresa, en la mañanera, 
López Obrador dijo que confía en que Marcelo Ebrard respetará el resultado de la encuesta 
final de Morena para decidir a su candidato presidencial y, sin venir a cuento, le recordó que 
él le ganó la encuesta de 2012, como si no lo tuviera presente cuando él lo operó. Quien 
salió de inmediato a decir que sí respeta fue CLAUDIA SHEINBAUM y Adán Augusto López 
Hernández siguió en lo suyo. Mil 3. 
 
 



LA CUARTA TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. En el campamento de Morena por 
supuesto que no hablan ni reconocen un estrecho margen entre Delfina Gómez y Alejandra 
del Moral. Sus números refieren una diferencia de dos dígitos a favor de la candidata guinda, 
específicamente de un trecho que va entre 10 y 13 puntos. Dan por sentado y sin temor a 
equivocarse que la expresidenta municipal de Texcoco arrollará a la candidata por la alianza 
PRI, PAN y PRD. Y más le vale a CLAUDIA SHEINBAUM que Delfina gane de manera 
contundente e inobjetable, porque una mínima diferencia que diera pie a un conflicto 
poselectoral, en este caso promovido por la alianza Va por México, pegaría en el índice de 
flotación de la Jefa de Gobierno de la CDMX y “corcholata” puntera en las encuestas, y 
sobre todo en los afectos y ánimo del presidente Andrés Manuel López Obrador. Una victoria 
de Delfina que sea objeto de cuestionamientos equivaldría a dar por sentada una derrota 
electoral como la de junio de 2021, cuando Morena perdió la mitad de la CDMX. 
SHEINBAUM ya no puede darse ese lujo. Fin. 6 
 
 
ARSENAL, por Francisco Garfias. Hay noticias en la trinchera de Morena. CLAUDIA 
SHEINBAUM, favorita del Presidente para su sucesión en 2024, aseguró que va a aceptar el 
resultado de la encuesta interna de Morena para elegir al candidato presidencial del 
oficialismo. “Lo he dicho varias veces, no tengan la menor duda, yo jamás voy a traicionar 
por lo que siempre he luchado, por la democracia, por la transparencia y por la justicia 
social”, declaró la Jefa de Gobierno de la CDMX. ¿Sabrá ya por dónde va el gran elector?, 
es pregunta. Exc 4. 
 
 
A LA SOMBRA. De acuerdo con The Economist, CLAUDIA SHEINBAUM tiende a adoptar 
un enfoque racional para la formulación de políticas. A diferencia del Presidente, se rodea de 
personas competentes y está dispuesta a recibir consejos. Si CLAUDIA SHEINBAUM se 
convierte en Presidenta, ¿cuánto se diferenciaría de su mentor? Hasta ahora, parece estar 
siguiendo bastante de cerca la ideología contradictoria de Andrés Manuel López Obrador, 
dice The race to succeed AMLO, texto publicado en la sección de las Américas de la edición 
impresa de The Economist, y que básicamente habla de ella. Ella podría ser la primera mujer 
en ocupar el cargo de jefa de estado, dice The Economist. Sin embargo, podría tener 
dificultades para desprenderse del legado de López Obrador, su mentor. Muchas dificultades, 
según el texto que resume muchas de las percepciones que en este momento se están 
haciendo los tomadores de decisiones que regularmente leen esa publicación en todo el 
mundo. Remantan diciendo que existen preocupaciones de que SHEINBAUM simplemente 
sea un títere de López Obrador. Sol. 2 
 
 
A FUEGO LENTO, por Alfredo González. La orden salió de Palacio Nacional: evitar una 
ruptura con los partidos del Trabajo y el Verde Ecologista, instrucción que de inmediato se 
materializó con la inclusión del diputado Gerardo Fernández Noroña y el Senador Manuel 
Velasco en la lista de las corcholatas presidenciales de Morena. Junto con CLAUDIA 
SHEINBAUM, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, participarán esos 
dos personajes en todo el proceso interno de cara a las elecciones de 2024. Sin embargo, 
todo mundo sabe que ni Noroña ni Velasco tienen posibilidades de ser candidatos, pero de 
esa forma, López Obrador y Morena se quitan la presión y el chantaje que ambos ejercieron. 
Her 5. 
 



DEFINICIONES, por Manuel López San Martín. Parece que el Canciller Marcelo Ebrard tiene 
plan B. No porque vaya a romper con el Presidente Obrador, ni con la 4T, pero ante lo 
minado que luce el proceso dentro de Morena, el Canciller estaría construyendo su presencia 
electoral en la boleta de 2024, desde un partido aliado: el Verde. ¿Qué pasaría, pues, si el 
Verde realiza un proceso interno para elegir a su candidato, previo a que los partidos aliados 
de la 4T definan a su candidato? Es decir, Morena pondría sobre la mesa el nombre del 
ganador de su proceso interno, el PT al suyo y el Verde a quien obtenga el triunfo interno. No 
es descabellado y sería una ruta que le quitaría presión al proceso interno en Morena, y 
abriría la baraja. Y, desde luego, le daría oxígeno a la aspiración de Ebrard que, si bien luce 
competitivo, aparece actualmente en segundo lugar, detrás de CLAUDIA SHEINBAUM. 
Marcelo, ¿por el Verde? Es un escenario. Her 8 
 
 
LA DIVISA DEL PODER, por Adrián Trejo. Aparentemente definida la candidatura 
presidencial de Morena, los jaloneos comienzan a verse entre los aspirantes a la jefatura de 
Gobierno de la CDMX. Tres nombres son los que tendrían el beneplácito presidencial. El 
primero, por su lealtad a la causa, es el de la Secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, 
quien fue secretaria general de Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM. Martí Batres es otro 
que lleva años formado en la fila, pero lo más que ha logrado ser es senador. Por ahí se 
apunta la Alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, sin mayores méritos que su lealtad al 
Presidente. Sin embargo, el funcionario capitalino que más destaca en las encuestas es 
Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad Pública de la capital, pero al que López 
Obrador tiene vetado. 24H-4. 
 
 
ARTÍCULOS 
 
¿Y LA CIUDADANÍA?, por Pablo Enrique Reyes. El dedazo en Morena está consumado; 
sólo falta tiempo para que se materialice. No importa si es Marcelo, CLAUDIA o Adán. Lo 
importante es la voluntad de Andrés. Pero el bloque opositor todavía puede reconsiderar su 
proceso de selección. El argumento de respaldo popular que esgrimen es una simulación 
democrática que cierra las puertas a la sociedad civil y privilegia al statu quo. La reacción 
ciudadana puede ir desde rendirse ante las definiciones cupulares, hasta el hartazgo y la 
decepción democrática.  Ref 9. 
 
 
LAS PRIMERAS DAMAS (IV), por Everardo Moreno. Primero me referiré a una dama que 
nos e ubica dentro de las señoras que se ha platicado. La Doctora CLAUDIA SHEINBAUM. 
Me llamó la atención ver la entrevistas en la que se refirió a la conducta delictiva de quien 
arrojó cemento al segundo ahuehuete que se siembra en Paseo de la Reforma. En el 
encuentro con los medios, tenía un gesto de preocupación por ese incidente, y convencida 
manifestó su convicción, de buscar y encontrar las causas de ese hecho y saber si alguien 
ordenó su ejecución. Ojala esa preocupación por un árbol la viéramos para mencionar que 
debe encontrarse al autor intelectual de la tentativa de homicidio en contra de Ciro Gómez 
Leyva. Que eso se lo crean quienes piensan que la Jefa de Gobierno puede ser una buena 
Presidenta cuando tiene  a nuestra bella ciudad llena de baches, con un transporte público 
que cada vez es peor y un Metro descuidado. Uni 17 
 
 



UN VERDADERO PROGRAMA DE REINSERCIÓN SOCIAL PARA LOS JÓVENES 
CAPITALINOS, por Ulises Lara. Con el objetivo de prevenir la incidencia o reincidencia de 
conductas violentas o delictivas en jóvenes de entre 18 y 29 años en conflicto con la ley, el 
Gobierno de la Ciudad de México, desde finales de 2021, implementó la estrategia 
Reconecta con la Paz. A través de esta estrategia, según las autoridades estrategia se 
encamina a los jóvenes a una vida digna y diferente y en ese trayecto “no están solos y 
pueden estar seguros que seguiremos acompañándolos con el compromiso de diversas 
instituciones participantes”. En el mismo sentido la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, ha dicho que “se piensa en la sociedad que un 
joven o una joven que delinque es porque así estaba destinado, que nació de esa manera o 
que de alguna forma no tenía una alternativa; nosotros creemos que son las circunstancias 
las que llevan a un joven o a una joven a delinquir”. Cro. 3 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
DETIENE SSC A NUEVE PERSONAS LIGADAS A SECUESTROS. El titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch informó que fueron detenidos 9 
sujetos que integraban dos células delictivas que son escisiones de La Unión Tepito, una de 
las cuales estaría relacionada en el secuestro y feminicidio de una joven de 19 años. En 
conferencia de prensa, el Jefe de la Policía capitalina detalló que a través de distintas 
acciones fueron arrestados los delincuentes, de los cuales 5 integran una banda y el resto la 
otra. El funcionario señaló que ambas bandas, además de estar relacionadas con los delitos 
de privación ilegal de la libertad, homicidio, extorsión, cobro de piso y venta de droga, están 
identificadas como unas de las células principales generadoras de violencia en el Centro 
Histórico. Gra 7, Uni 10, Exc 1 y 18, Ref 1, Fin 39, Pre 1 y 15, Sol 21, Raz 1 y 18. 
 
RESCATAN A CACHORRA DE LEÓN QUE ERA TRANSPORTADA ILEGALMENTE. Tres 
individuos fueron capturados mientras transportaban ilegalmente a una cachorra de león en 
una jaula gris con malla en calles de la Colonia Merced Balbuena, ubicada en la alcaldía 
Venustiano Carranza. De acuerdo a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la detención se 
produjo como resultado de una exhaustiva investigación de gabinete y trabajo de campo 
llevada a cabo por los uniformados. Tras recibir múltiples denuncias ciudadanas que 
señalaban la presencia de un grupo generador de violencia en la zona, los agentes 
desplegaron estrategias de vigilancia fijas y móviles en las calles Ferrocarril Industrial y 
Cuitláhuac. Cro 12, Ref 1C. 
 
REMUEVEN A 15 CUSTODIOS QUE EXTORSIONABAN A FAMILIAS DE INTERNOS DEL 
CEVAREPSI. Al menos 15 custodios del Centro Varonil de Rehabilitación Psicosocial fueron 
removidos de su cargo después de que Crónica dio a conocer los delitos que cometían en 
contra de un interno, como el acoso, agresiones extremas, violencia psicológica, negligencia 
médica y el soborno por protección especial. Al momento, la madre del preso se encuentra 
en espera de que la Subsecretaría de Sistema Penitenciario actúe en contra de la máxima 
autoridad de la cárcel. Cro 10. 



PADRES DE ALUMNOS DEL BACHILLERES 2 CULPAN A DIRECTIVOS DE PERMITIR 
EL INGRESO A GRUPOS PORRILES. Tutores de los alumnos inscritos en el Colegio de 
Bachilleres 2 se pronunciaron en contra de la administración del plantel por tolerar acceso de 
grupos porriles a las instalaciones de la institución educativa, ya que durante la guardia de 
honor que estudiantes y maestros realizaron en homenaje a Patxy Ximena, menor que murió 
a causa del impacto de un petardo en la cabeza, las autoridades de la escuela culparon a 
personas externas y a la víctima de la violencia que se vive dentro del instituto, sin embargo, 
los padres aseguran que existe un convenio entre los delincuentes y los directivos para que 
puedan ejecutar delitos en el colegio. Aunque Omar García Harfuch, titular de la SSC, afirmó 
que el ataque no fue dirigido hacia la alumna, los padres de los menores afirmaron que no es 
la primera vez que ocurre un incidente violento en el colegio. Cro 10. 
 
REPELE ASALTO AGENTE DE SSC. Anoche, un elemento de la SSC enfrentó a tiros a 
cuatro asaltantes de una tienda de conveniencia en la Alcaldía Gustavo A. Madero. En los 
hechos uno de los criminales perdió la vida. Ref 1. 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
CELEBRAN COORDINACIÓN. El trabajo en conjunto, coordinado, pero especialmente el 
que se hace para brindar seguridad y justicia, siempre da resultados, señaló el Alcalde 
Giovani Gutiérrez Aguilar, quien recibió en la demarcación a la Fiscal General de la Ciudad 
de México, Ernestina Godoy quien encabezó la audiencia pública “La Fiscal en tu Alcaldía”. 
Acompañada de fiscales y vicefiscales especializados, así como directores para atender las 
solicitudes, la Fiscal Ernestina Godoy refirió que, incluso en temas como los servicios 
urbanos, se puede trabajar en coordinación con el alcalde Giovani Gutiérrez, con miras a 
coadyuvar en el tema de seguridad y justicia. Uni 11, Mil 12, Exc 19, Her 10, Raz 19, 24H-6. 
 
JUEZ ORDENA A LA FISCALÍA RETIRAR INFORMACIÓN SOBRE EL PROCESO A 
HERMANA DE CHRISTIAN VON ROEHRICH. Sofía Soraya von Roehrich de la Isla obtuvo 
una suspensión definitiva que le concedió un juez federal para que la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México se abstenga de difundir información sobre el proceso penal 
que se le sigue relacionado con el cártel inmobiliario en Benito Juárez. Hace unas semanas 
fue vinculada a proceso por el delito de asociación delictuosa relacionada. La resolución 
puede ser impugnada por la fiscalía capitalina para que un tribunal colegiado determine si 
confirma, modifica o revoca el fallo de primera instancia. Jor 27. 
 
FEMINICIDIOS SE REDUCEN 45%, DICE GODOY. La Fiscal Ernestina Godoy destacó la 
reducción de 45% en la incidencia de feminicidios en la Ciudad de México entre enero y 
mayo de 2023, en comparación con el mismo periodo de hace tres años. Entre enero y el 15 
de mayo de 2020 hubo 31 feminicidios en la capital, mientras que en el año en curso fueron 
17, y en la mayoría de ellos, los agresores están detenidos o ubicados por las autoridades. 
Durante la presentación del Informe de Resultados de la Alerta por Violencia contra las 
Mujeres, Godoy Ramos señaló que a su vez el número de personas vinculadas a proceso 
por feminicidio se incrementó 50%, al pasar de 24 en 2020 a 36 en lo que va de este año. 
Uni 13, Pre 12. 
 



FISCALÍA LOCALIZA A MENOR QUE ESTABA DESAPARECIDA. La Fiscalía General de 
Justicia de la CDMX emitió ayer un comunicado en el que informó que en trabajo coordinado 
con instituciones del Estado de México se logró la localización con vida de una adolescente, 
cuyo paradero se desconocía desde el pasado 19 de mayo y que había sido vista por última 
vez en la colonia Lomas Hidalgo de la alcaldía Tlalpan. Mencionó que derivado del 
intercambio de información y del trabajo coordinado entre la FGJCDMX y otras instituciones, 
específicamente con el Estado de México y la Célula de Búsqueda de Ecatepec, fue posible 
localizar a la persona menor de edad en dicha localidad. Raz 18. 
 
UBICAN A PORROS QUE LANZARON PETARDO. Integrantes de la organización porril 
denominada 3 de Marzo han sido identificados como presuntos responsables de arrojar el 
petardo que provocó la muerte de Patzy Ximena, estudiante del Colegio de Bachilleres 2. De 
acuerdo con los avances de la investigación, el homicidio de la joven fue “circunstancial”, 
pues el objetivo de la agresión sería otro alumno que minutos antes logró salvarse. Lo 
anterior lo dio a conocer uno de los vigilantes del Bachilleres entrevistado por los agentes de 
Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Uni 10. 
 
AGRESORES SEXUALES DEBEN SALIR DE AULAS. “Los agresores son los que deben 
salir de las aulas, sean estudiantes o maestros, y ellas que sufren violencia deben ser 
atendidas mediante una estrategia conjunta de acompañamiento, que pueda llevar a una 
denuncia penal”, advirtió Sayuri Herrera Román, coordinadora general de investigación de 
Delitos de Género y Atención a Víctimas de la Fiscalía capitalina. Herrera Román subrayó 
que la FGJCDMX está comprometida desde 2019 con un Decreto de alerta por violencia de 
género que implica y obliga a que las autoridades –en sus distintos ámbitos, niveles y 
expresiones– busquen la forma de erradicarla, prevenirla, investigarla y sancionarla. Pre 3. 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA 
 
 
VA CDMX POR RETIRAR UNIPOLARES. El gobierno de la ciudad advirtió que no habrá 
prórroga para el retiro de espectaculares instalados de manera irregular en azoteas, por lo 
que a partir del 6 de junio, fecha límite fijada por la Ley de Publicidad Exterior, comenzarán a 
aplicarse sanciones hasta por 1.5 millones de pesos por anuncio a las empresas que no 
atiendan esta disposición. El Secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa, 
señaló que de mil 200 espectaculares instalados en la Ciudad de México se han retirado 745, 
y en otros 228 está el compromiso de que se bajarán en los próximos días, pero aún faltan 
227 de seis empresas. Exhortó a los empresarios de publicidad a no entrar en un proceso 
jurídico, sino que todos colaboremos, contribuyamos y cumplamos la ley, dándole un mejor 
beneficio a la ciudad y, sobre todo, como se ha dicho, es un asunto de seguridad. Ref 3C, 
24H-6 
 
 
 



PGD “NO SE CONSULTÓ A CIUDADANÍA”. El presidente de la Comisión de Planeación 
del Desarrollo, Ricardo Rubio, expresó que el Plan General de Desarrollo y el Programa 
General de Ordenamiento Territorial están violando el Artículo 15 de la Constitución local, ya 
que en ningún momento se consultó a la ciudadanía. Exc 18. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL 
 
 
PASAN DE 80 A 800 MIGRANTES ALOJADOS. Tras el cierre del albergue de Tláhuac, 
refugios de organizaciones civiles para migrantes operan hasta con 10 veces más ocupación 
que la ordinaria. El Albergue Cafemín, Alcaldía Gustavo A. Madero, tiene 80 camas 
disponibles para mujeres y familias, pero ahora aloja hasta 800 personas, así lo expreso 
Samantha Hernández, de Cafemín. Ref 1. 
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